

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES: San Pedro de Cardeña, 34 • Teléfonos: REDACCION: 201280 y 207149 • ADMINISTRACION: 207148 • AÑO XXVII • Número 1.240 • LUNES, 21 DE JUNIO DE 1976 • Precio del ejemplar: DIEZ PESETAS • Depósito legal: BU 38 1958 • Empresa editora: ASOCIACION DE LA PRENSA • Director: ANDRES RUIZ VALDERRAMA.

GASEOSA

La Casera

ES UNICA

Italia: elecciones Probable viaje del Rey de España a la Argentina, antes de fin de año

Hasta la noche de hoy no se conocerán resultados

Roma (Efe). — Desde las siete de la mañana (05,00 GMT) se hallan abiertas en toda Italia los 73.179 colegios electorales a los que deben acudir 40.436.594 ciudadanos para elegir con su voto a los miembros de la séptima legislatura de la República.

Las urnas permanecerán abiertas hoy hasta las diez de la noche y mañana, de acuerdo con la singular costumbre italiana serán reabiertas a las siete de la mañana para cerrarse definitivamente a las dos de la tarde.

Se estima que los primeros resultados definitivos, aquellos correspondientes a las votaciones del Senado, puedan estar listos para la misma noche del lunes, quedando para la mañana del martes los de la Cámara de Diputados.

Entre las novedades de estos comicios cabe recordar que, hay casi tres millones de jóvenes electores, de edades comprendidas entre los 18 y los 21 años. Votan asimismo por vez primera un total de 18.000 detenidos en espera de juicio.

CALMA Y ORDEN

Roma (Efe). — Según datos oficiales, hasta las cinco

(Pasa a última página)

Según anuncio del embajador Marañón, respondería así a invitación formulada por el presidente Videla

Buenos Aires (Efe). — Es probable que el Rey de España, Juan Carlos I, visite la Argentina antes de que concluya el año, informó esta tarde el vespertino "Crónica".

El referido periódico dice que así lo anunció el embajador de España en este país, doctor Marañón Moya, durante un acto realizado en el "Hospital Español".

El representante diplomático de España entregó a ese establecimiento, propiedad de la Sociedad Española de Beneficencia, modernos equipos para radiodiagnósticos.

Cabe consignar que hace aproximadamente quince días el Gobierno argentino, encabezado por el general Jorge Videla, había cursado una invitación al Rey de España, quien se encontraba en ese momento realizando una gira por América del Norte y el Caribe y contestó que tomaría una decisión al respecto a su regreso a España.

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE MEJICANO

Barcelona (Cifra). — "No existirá ningún obstáculo para la reanudación de relaciones diplomáticas entre España y Méjico cuando haya, como lo hemos dicho reitera-

das ocasiones a partir del 20 de Noviembre del año pasado, una amnistía de orden general, partidos políticos, libertad para toda acción política y regreso de los exiliados. Insisto en que esto no es intervención. Es como nosotros, modestamente, pediríamos relaciones con España".

Al ser interrogado sobre la evolución política que se produce en España, contesta, entre otras cosas: "En Méjico hay un profundo interés. Lo ha habido siempre por España, que es nuestra Madre Patria. Méjico es el país en que hay más millones de personas que hablan español; son muy profundas las afinidades en materia cultural. Estamos los buenos mejicanos muy orgullosos de nuestra ascendencia española".

ña", ha declarado el presidente mejicano, señor Echeverría, en una entrevista que publica hoy "La Vanguardia".

A la pregunta, "El hecho de que haya sido aprobada la existencia de partidos políticos en España, ¿cómo lo interpreta?", el presidente contesta: "Es la mejor de las promesas".

Al ser interrogado sobre la evolución política que se produce en España, contesta, entre otras cosas: "En Méjico hay un profundo interés. Lo ha habido siempre por España, que es nuestra Madre Patria. Méjico es el país en que hay más millones de personas que hablan español; son muy profundas las afinidades en materia cultural. Estamos los buenos mejicanos muy orgullosos de nuestra ascendencia española".

Sobre la orientación que ha dado el Rey a la política exterior hacia América latina, el entrevistado manifiesta "que es justa y que América latina es importante para España. Fuimos colonias de ella y ella, la Madre Patria. En general, la Península lo fue de todos los países iberoamericanos".

COMPUTADORA PARA "SALVAR" VENECIA



El consejo regional de Véneto ha hecho construir una maqueta del fondo de la laguna veneciana. Aquí se estudiará el influjo de las mareas sobre el lento hundimiento de la ciudad (en el fotomontaje, en primer plano la maqueta, detrás una vista de la verdadera Venecia). Para el modelo, de 170 por 70 metros de superficie, se ha dispuesto un computador que regulará el agua con que se inunde la "cuenca" y su reflujo. Simultáneamente, registra el efecto que tienen las mareas sobre los canales, surcos, cámaras y los fondos de la ciudad. Un complicado sistema de reguladores de esclusas e instalaciones de control a distancia obtendrá miles de datos que serán estudiados por los científicos para formar un cuadro de causas y efectos. — (Foto DaD).

AREILZA EN PARIS

Dimite el presidente de la Diputación de Vizcaya

París (Efe). — El ministro español de Asuntos Exteriores, D. José María de Areilza, llegó esta tarde al aeropuerto parisiense de Orly, donde fue recibido por el embajador de España en París.

Areilza participará mañana, lunes, con el titular español de Hacienda, en la conferencia anual de ministros de Asuntos Exteriores y Finanzas de la O.C.D.E. También tiene prevista una reunión con su colega francés, Jean Sauvagnargues.

DIMISION

Bilbao (Cifra). — El presidente de la Diputación de Vizcaya, Pedro de Aristegui y Bengoa, ha presentado la dimisión de su cargo, según informa hoy "El Correo Español - El Pueblo Vasco".

La dimisión parece motivada —explica el periódico— por algunas disensiones existentes, agravadas en las últimas semanas sobre la redacción del régimen administrativo especial para las provincias de Vizcaya y Guipúzcoa. Algunas autoridades se han mostrado partidarias de acortar las atribuciones de los órganos provinciales, mientras que otras son partidarias de oponerse a todo lo que signifique centralismo.

LA LLAMADA «FEDERACION DE PARTIDOS SOCIALISTAS» RECHAZA LA RECIENTEMENTE APROBADA LEY DE ASOCIACION POLITICA

Asamblea en Madrid, con participación de numerosos grupos, entre ellos comunistas, ETA, «carlistas» de Hugo Borbón Parma y los de García Trevijano y Ruiz Jiménez

Madrid (Cifra). — Las jornadas constituyentes de la "Federación de Partidos Socialistas" (F.P.S.), terminaron hoy con una tajante proclamación en favor de la "ruptura democrática", y un "no" a la participación en la Ley de asociación política recientemente aprobada.

En el acto de clausura, se subrayó también el "derecho a la autodeterminación" de todos "los pueblos, nacionalidades y regiones de España".

Enrique Barón, dirigente de la "Convergencia Socialista" de Madrid, destacó en su discurso sobre la ponencia "Alternativa democrática", que es preciso que no exista ninguna ley de partidos y denunció la "operación reformista" emprendida por el Gobierno.

A la clausura asistieron unas seiscientas personas, que interrumpieron repetidamente a los oradores con gritos de "abajo la represión, partidos sin exclusión", "libertad, amnistía, estatuto de autonomía" y gritos en favor de un "Estado federal".

Seguidamente, hicieron uso de la palabra, en apoyo a las jornadas, representantes de las siguientes organizaciones: "Colectivo Feminista de Madrid", "Movimiento Democrático de Mujeres", "Frente de Liberación de la Mujer", "P.S.O.E." (histórico), "Partido Socialista Popular", "Partido Socialista Obrero Español" (renovado).

(Pasa a última página)

No ha sido operado aún el Conde de Barcelona

Barcelona (Cifra). — El Conde de Barcelona se encuentra mejor. Ha evolucionado "bien" ha declarado su yerno el doctor...

Preguntado sobre cuándo sería la operación quirúrgica a la que se cree será sometido, el señor Zurita manifestó que "todavía no hay fecha".

En cuanto a la posición del Rey de España señaló: "Lo he visto esta mañana en los periódicos, pero personalmente no sé nada".

«Vikingo 1», en órbita planeta Marte

Se proyecta hacerle descender el próximo día 4 de Julio

California, Estados Unidos (Efe). — El "Vikingo 1", ingenio espacial norteamericano ha sido colocado en órbita alrededor de Marte, anunció la NASA.

El "Vikingo 1" se ha lanzado a las 13,30 horas y seis minutos.

El "Vikingo 1" que se ha lanzado a las 13,30 horas y seis minutos, pesa 3.400 kilogramos y tiene un diámetro de 2,3 metros.

El "Vikingo 1" se ha lanzado a las 13,30 horas y seis minutos, pesa 3.400 kilogramos y tiene un diámetro de 2,3 metros.

El "Vikingo 1" se ha lanzado a las 13,30 horas y seis minutos, pesa 3.400 kilogramos y tiene un diámetro de 2,3 metros.

M.E.C.D. 2015



ESPECTACULAR FIESTA DE «EL COLACHO»

En Castrillo de Murcia

Con extraordinaria animación de público se celebró ayer en la localidad burgalesa de Castrillo de Murcia, la popular fiesta de «El Colacho». Desde primeras horas de la mañana comenzaron a llegar turistas y todo tipo de vehículos, procedentes de la capital y también de los pueblos limítrofes.

La presencia fue masiva y en opinión de los más antiguos del pueblo, ha sido la edición más sobresaliente, al menos en lo que se refiere a asistentes.

El programa de actos se inició con el toque de Maitines, continuándose con las distintas corridas, que fueron interrumpidas con la recepción de autoridades en el Ayuntamiento, donde se hizo la proclamación de la Reina de «El Colacho». La fiesta estuvo presidida por distintas personalidades, relacionadas, en su gran mayoría, con el Turismo y que presidía el delegado provincial de Información y Turismo, señor Torres Rojo.

Entre el resto de actividades destacan, la misa solemne, con homilía a cargo de don Daniel Simón Rey. Por la tarde, procesión eucarística y presencia de «El Colacho», el personaje popular y simpático de la fiesta. Todas las calles se encontraban engalanadas, con altares y arcos triunfales y no faltaron los niños tendidos en el colchón y que han nacido durante el año. «El Colacho» salta por encima de ellos, quedando así libres de su influencia maléfica.

Una tormenta de agua privó de mayor brillantez a los actos que no obstante tuvieron su feliz realización. De éxito completo y total cabe calificarse a esta fiesta, de las más tradicionales de la provincia.

EL «DÍA DE LA CRUZ ROJA» EN BURGOS

El «Día Mundial de la Cruz Roja» se conmemoró ayer en nuestra ciudad con varios actos que estuvieron rodeados del calor popular.

A las once de la mañana, en la plaza de toros, frente a las instalaciones deportivo-recreativas municipales, se desarrollaron animados ejercicios del grupo G. E. S. S. en simulacro de accidente automovilístico.

Después hubo una brillante parada en la zona próxima al lugar del ejercicio, y en la revista estuvieron presentes los miembros de la Brigada de Tropas de Socorro número 10 de la Cruz Roja de Burgos, compuesta de unidad militar, unidad de voluntarios, unidad femenina y Cruz Roja de la Juventud.

Asistieron al acto, que culminó con el marcial desfile de dichos efectivos, el subinspector de Tropas y Servicios de la sexta región y gobernador militar de la plaza y provincia, general Morillo y señora; vicepresidente de la Diputación y subjefe provincial, señor Ocho Cristóbal; presidente delegado de la Cruz Roja, señor Niño Aragón; delegado provincial de Tráfico, señor González y miembros directivos de la Asamblea provincial de la Cruz Roja y de sus organizaciones.

Lisboa: Mario Soares tiene ya preparada la lista del futuro Gobierno

Lisboa. (Manuel Cabrera, de «Efe».)—El Partido Socialista Portugués, el mayor del país y que representa la mayoría relativa del electorado con un 35 por 100, tiene ya preparada, según se dice, la lista del primer Gobierno constitucional, que será el séptimo de la revolución con los provisionales anteriores, incluyendo al sexto actual que preside el almirante Pinheiro de Azevedo.

Naturalmente esa previsión se basa en la seguridad de que tras la jornada electoral del domingo 27, el general Ramalho Eanes será presidente de la República, el primero elegido democráticamente desde hace casi medio siglo y en la confianza de que el jefe del Estado encargará formar gobierno a Mario Soares, secretario general del «PS».

Soares, que en su juventud fue militante comunista y nadie puede acusarle de orígenes derechistas o concomitancias con el «salazarismo», enfrentará un dilema «hamletiano» por cuanto irremediablemente, deberá, encabezar un gestión de gobierno «anti-

pática», encaminada a restaurar las arrasadas finanzas nacionales en base a congelaciones salariales, libertad de precios, restricciones en el consumo que no sea imprescindible, incremento de la producción y la productividad. En definitiva, deberá gobernar aparentemente para la masa como un «capitalista», obligado a crear un clima de confianza para el potencial inversionista nacional o extranjero.

Tanto es así que ya anunció recientemente en una revista alemana que no habrá en Portugal ni una sola nacionalización más, y hay quien piensa que no sólo eso, sino se producirán «desmontajes» de gestiones obreras e incluso, tal vez, desnacionalizaciones parciales, por la sencilla razón de que el país, está viviendo de crédito, se esfumaron las voluminosas reservas de divisas que atesoró el salazarismo, crece el porcentaje de disponibilidades de oro que se hipotecan como garantía para empréstitos del exterior, hay que mantener a cientos de miles de «retornados» de las ex-colonias y el 46 por ciento de las empresas trabajan a pérdida, a parte que la agricultura, como consecuencia de la reforma agraria u otras razones sufre un descenso del 30 por ciento en sus niveles de producción.

Soares advirtió a los trabajadores que si no comprenden el problema y no colaboran a su solución, en Portugal habrá una dictadura, y difícilmente del proletariado si no militar, de derechas. Un nuevo «salazarismo» más duro, más acre, porque operará sobre un país desfinanciado y sin imperio colonial.

DECLARACIONES DE EANES

Madrid. (Cifra.)—El general Ramalho Eanes, candidato de los partidos Socialista,

Popular Democrático y Centro Democrático en las próximas elecciones presidenciales por haber declarado a «Efe» que «es un hecho que los partidos me aporquen también es verdad que el único compromiso que es el que tengo con el pueblo portugués: respetar hacer cumplir nuestras instituciones».

Finalmente manifestó la independencia nacional, uno de los objetivos de la candidatura que debe entenderse como el restablecimiento de la amistad por todos los países y que la vecindad de España y sus lazos históricos y culturales entre nosotros sea particularmente grato reforzar y respetar la amistad y cooperación entre España y Portugal.

El general Eanes dijo la necesidad de obtener la congregación de los sectores de las principales fuerzas políticas para contribuir a una mayor unidad de fuerzas armadas.

ELECCIONES EN ITALIA

(Viene de primera página)

de la tarde ha depositado su voto un 43,1 por ciento del cuerpo electoral; mientras que a la misma hora de las anteriores elecciones el porcentaje había sido del 51,6 por ciento.

Esta diferencia en la afluencia de electores podría derivarse en parte del hecho que muchas personas han aprovechado el «puente» festivo y el buen tiempo reinante en casi todas las regiones para salir de sus residencias.

Se espera un incremento en la afluencia a las urnas a partir de las últimas horas de esta jornada.

Por lo demás, la votación se desarrolla en todo el país dentro de la más absoluta calma y orden.

Actos de confraternización de los Círculos Católicos de Obreros de Valladolid, Santander, Castro Urdiales, Lerma, Roa y Burgos

Tuvieron lugar ayer en la histórica villa de Covarrubias

Ayer y en la bella e histórica villa de Covarrubias, se celebró un acto de confraternización de los Círculos Católicos de Obreros de Valladolid, Santander, Castro Urdiales y Burgos, sumándose este año los de Lerma y Roa también de nuestra provincia, calculándose que asistieron al mismo unos dos mil doscientos circulantistas de las mencionadas poblaciones repitiendo así las reuniones que desde hace varios años vienen celebrándose alternativamente, en lugares de cada una de las aludidas provincias.

La concentración y organización ha corrido, en el presente año a cargo del Círculo Católico de Obreros de nuestra ciudad, quien escogió para dicho acto la histórica y bella Covarrubias adonde a primeras horas de la mañana comenzaron a llegar los veinte autocares que componían la expedición de Burgos, a los que sucesivamente fueron uniéndose los de Valladolid, Santander, Castro Urdiales, Lerma y Roa hasta totalizar la suma antes referida.

Los actos comenzaron a las doce y media en las Colegiatas donde se ofició una misa conce-

lebrada por el R. P. García Ortiz, Consiliario del Círculo de Burgos, Padres Castro y Los Santos de Valladolid y Santander respectivamente P. De las Heras de la Residencia de Jesuitas de Burgos y por el Arcipreste de la mencionada Colegiata, Rvdo. Sr. Gómez Oña.

En la homilía, a cargo del R. P. García Ortiz S. J. hizo una breve semblanza de lo que en sí es esta convivencia de los Círculos Católicos para con la Iglesia como tales católicos, animando a todos a continuar siempre unidos en estrecha hermandad a fin de lograr que el título de «Unos por otros y Dios por todos» sea una realidad efectiva en todos los órdenes.

Numerosos fieles se acercaron a recibir la sagrada Comunión que fue distribuida desde distintos puntos de la Colegiata a los fieles que llenaban por completo la misma.

Terminada la Santa Misa, fue cantada la Salve popular por todos los asistentes.

Seguidamente y en el mismo templo, los presidentes de los expresados Círculos dirigieron unas breves palabras de saluta-

ción y felicitación por la masiva asistencia deseando una grata estancia en la villa en franca y cordial armonía, para así seguir trabajando por las entidades que representan y para que esta convivencia siga adelante en años venideros.

A continuación los circulantistas se diseminaron para ocupar los bellos parajes que ofrece Covarrubias, donde se llevó a cabo la comida de hermandad.

Por la tarde a las 4,30 continuaron los actos programados, con un festival artístico y folklórico, en la explanada de la referida Colegiata y dividido en dos partes.

Una vez concluidas las referidas intervenciones los Círculos de Santander, Valladolid y Castro-Urdiales, se despidieron públicamente, emprendiendo su regreso a sus respectivas capitales. La expedición de Burgos continuó en Covarrubias para regresar a nuestra ciudad a primeras horas de la noche.

Es digno de destacar el gran espíritu de confraternidad que en todo momento reinó entre los circulantistas y el vecindario de Covarrubias que se volcó en atenciones hacia todos los excursionistas, así como a la eficaz colaboración prestada por la policía de Tráfico y fuerzas de la Guardia Civil de la localidad las que regularon el tráfico en todo el trayecto y en los accesos a la Villa de los numerosos autocares y turismos que allí se desplazaron, y a la valiosa colaboración de la Cruz Roja de Burgos que se desplazó con una ambulancia y los servicios sanitarios correspondientes en previsión de posibles accidentes.

Asimismo a la extraordinaria labor, en todos los órdenes pres-

tada por el Ayuntamiento de la villa, que en todo momento estuvo a disposición de la organización para el mejor éxito de la misma, lo que contribuyó a que Covarrubias viviese ayer un gran día que, sin lugar a dudas, no olvidará.

REUNION DE LA LLAMADA «FEDERACION SOCIALISTA»

(Viene de primera página)

«Liga Comunista Revolucionaria-ETA sexta asamblea», «Partido Liberal», «Organización Revolucionaria de Trabajadores», «Partido Socialdemócrata», «Partido Socialista de Aragón-Convergencia Socialista de Aragón», «Partido Comunista de España», «Partido Carlista», «Grupo Democrático Independiente», «Izquierda Democrática» y «Eusko Socialistak».

Nazario Aguado, del «Partido del Trabajo de España», se mostró contrario a toda aceptación de la libertad concedida desde el Poder, y estimuló a seguir adelante en «la lucha de masas».

Armando López Salinas, del «Partido Comunista», criticó la Ley de Asociaciones Políticas como un intento de dividir a la «oposición democrática».

Antonio García Trevijano, del «Grupo Democrático Independiente», comenzó haciendo un llamamiento para lograr la amnistía total de todos los detenidos políticos y agregó que el enemigo principal no es el reformismo sino el oportunismo y que «en este momento sólo hay dos partidos: el de la oligarquía y el de la democracia» del que se considera representante.

Asegurando hablar en nombre de «Coordinación Democrática», García Trevijano advirtió que los partidos que acepten la Ley de Asociación Política «no podrán continuar en este organismo unitario de su oposición». Joaquín Ruiz-Jiménez manifestó en su intervención que, «si su partido tuviera que elegir entre capitalismo y socialismo no dudaría en inclinarse hacia el socialismo».

LAS CORRIDAS DE AYER

(Viene de la Pág. anterior)

segundo; Manuel... ovación, ovación y en el tercero; Ignacio... gas ovación, dos vueltas en el cuarto; quinto, actuaron... Bohórquez y Domínguez al final fueron ovacionados conjuntamente por el público. En el que cerró el día, actuaron conjuntamente el caballo, Vidrié y Vargallo, al concluir su trabajo, recibieron aplausos y se les dio la vuelta al ruedo.

Algeciras. — Segunda corrida de toros de Manuel... desiguales de presencias y bravura. «Muy buena» y «brava» en los dos puros de dos faenas, en las que se tomaron precauciones por las chas precauciones de Paula, palmeó y ovación y vuelta al ruedo el quinto; Sebastián... mo Linares, ovación de oreja y vuelta al ruedo en el tercer... ción una oreja, presen... la otra y dos vueltas al ruedo en el que...

Figueras (Gerona). — Segunda corrida de toros. Dos toros de Tomás Pérez de... para la rejoneadora... brano que destacó... banderillas. Logró... dio la vuelta al ruedo primero y escuchó... rematar a su segundo. En lidia ordinaria... cuatro toros del... za, de difícil lidia... los picadores en... nes y saltaron la... cando la huida. O... fue ovacionado en... logró una oreja y... al ruedo en el... Puerta triunfó en... tuvo tres orejas. (Resumen de...)

La HOJA DEL LUNES
Se imprime en los Talleres de:
«DIARIO DE BURGOS»